EDD / Rendez-vous

Dre Jessica Franzoni, éducation 21

Journée d'étude 2024 - Comment allons-nous?

Moment d'échanges et de réflexion du Réseau suisse d'écoles en santé et durables sur les questions actuelles concernant l'école, la journée d'étude romande, organisée par éducation 21, se déroulera le mercredi 11 décembre 2024 à la Haute école pédagogique de Fribourg. Elle abordera de manière approfondie et interdisciplinaire le thème du bien-être dans sa globalité.

e bien-être ne dépend pas seulement d'une attitude attentive envers soi-même et les autres, mais aussi d'un environnement social et écologique intact. Changement climatique, perte de la biodiversité, guerres et pandémies: de tels défis influencent considérablement le bien-être de l'être humain, mais en particulier celui de la jeune génération.

La journée d'étude romande se propose justement cette année de mener une large réflexion autour du bien-être à l'école, à travers des approches globales (One Health, Planetary Health et Whole School Approach) et en présentant les enjeux liés à cette thématique d'actualité: comment pourrions-nous favoriser ensemble notre santé et celle de la planète, en classe et dans toute l'école?



Comment concevoir et mettre en œuvre des activités éducatives qui abordent le thème de la santé globale avec une approche systémique? Comment favoriser une communauté éducative entre parents et enseignant·es?

Comment renforcer les compétences psychosociales des élèves?

Les différents moments de la manifestation amèneront les participant·es de la journée à réfléchir de manière critique sur ce sujet et fourniront des éléments de réponses à ces questions et à bien d'autres. Pour éclairer les nombreuses facettes de la thématique, des personnalités de premier plan, telles que la Dre Julia Gonzalez Holguera et le Dr. Thomas Jaccard (Centre de Compétences en durabilité, UNIL), animeront la partie théorique d'ouverture du matin. Celle-ci se concentrera sur l'interdépendance entre santé, bien-être et environnement, ainsi que sur les multiples défis qui accompagnent cette relation, en discutant aussi de leurs implications pour l'école.

Des exemples inspirants tirés de la pratique (établissements Pestalozzi et E. Gilliard) et une discussion plénière illustreront la mise en pratique de la thématique à l'école et clôtureront la matinée. L'après-midi, de nombreux intervenant-es scolaires et externes (HEP FR, L'éprouvette – UNIL –, RADIX, etc.) seront présents lors des ateliers. Trois types de formats (classique, interactive et pratique) d'animation et une variété de thèmes seront proposés. Les ateliers constitueront donc l'occasion d'aborder – de manière interactive, pratique ou plus théo-

rique – le sujet sous différents points de vue. Inscrivez-vous et notez le 11 décembre 2024 dans votre agenda! Vous trouvez le programme et le formulaire d'inscription ici:



Aventure financière

FinanceMission Aventure: un complément passionnant à FinanceMission World

ar le lancement de FinanceMission Aventure, l'association FinanceMission (www.financemission.ch) élargit son offre éducative avec un jeu éducatif coopératif et analogique qui fait appel à la perspicacité des élèves. FinanceMission Aventure complète l'offre d'apprentissage numérique FinanceMission World (www. financemissionworld.ch). En groupe, les élèves peuvent participer à six aventures financières différentes sur des sujets variés et approfondir et/ou élargir leurs compétences financières de façon ludique. Ces aventures passionnantes n'attendent qu'à être découvertes.

«Le jeu est la forme la plus aboutie de la recherche» (Albert Einstein)



Le nouveau jeu FinanceMission Aventure se compose d'un plateau de jeu et de 48 cartes à jouer. Les cartes de jeu donnent des indications sur les aventures financières à résoudre. Le jeu peut être utilisé comme travail de groupe, réflexion, base de discussion, détente ou dans le cadre d'une leçon en atelier. Les enseignant es disposent en outre de matériel supplémentaire pour l'organisation de leurs cours.

Le jeu de table FinanceMission Aventure offre un complément précieux à l'offre d'apprentissage numérique FinanceMission World et à la notion «L'argent fait-il le bonheur?» En combinant les méthodes d'apprentissage numériques et analogiques, l'enseignement devient plus varié.

L'association FinanceMission, soutenue par l'Association faitière des enseignantes et enseignants suisses (LCH), le Syndicat des Enseignant-es Romand-es (SER) et l'Union des Banques Cantonales Suisses (UBCS), s'engage avec cette offre et l'accompagne également sur le plan scientifique. Le professeur Martin Brown (Directeur du Centre d'études de Gerzensee.

fondation de la Banque Nationale suisse et membre du Conseil consultatif de l'association FinanceMission) souligne que les compétences financières des jeunes doivent être encore renforcées dans la perspective du passage à la majorité et à l'autonomie. Il est donc important que les politiques et les entreprises continuent à s'engager pour renforcer les compétences financières des jeunes en Suisse



L'association FinanceMission propose une offre d'apprentissage attrayante traitant de l'économie pour les élèves de l'enseignement secondaire inférieur, cycle 3. Saisissez cette opportunité et faites passer l'enseignement de la gestion de l'argent à un niveau supérieur dans votre classe, grâce à FinanceMission Aventure. Depuis le printemps 2021, des élèves apprennent à gérer leur argent et leurs finances sur la plateforme FinanceMission World dans le cadre des programmes scolaires des différentes régions linguistiques. Environ 1200 membres du corps enseignant utilisent l'offre de l'association FinanceMission pour quelque 24 000 élèves, régulièrement de nouvelles classes ou de nouveaux et nouvelles collègues nous rejoignent. Le jeu de table coopératif FinanceMission Aventure peut être commandé pour Fr. 25.- (port inclus) à l'association FinanceMission.

Avec FinanceMission Aventure, FinanceMission mise sur une autre méthode innovante pour transmettre les connaissances financières non seulement par voie numérique, mais aussi de façon analogique et coopérative.



Kathrine Balsiger von Gunten

«Tous·tes les élèves étaient très intéressé·es et plein·es d'enthousiasme pour résoudre les cas.»

Enseignante spécialisée WAH, Münsingen, formatrice WAH/économie familiale, Haute école pédagogique Fribourg



Alberto Rioda

«Un jeu captivant qui peut impliquer tous tes les élèves dès le début. Très approprié pour animer plus d'une heure de cours.»

Enseignant, Caslano



Samuel Rohrbach

«FinanceMission Aventure est un jeu intéressant qui permet de nombreuses discussions entre les élèves sur les diverses thématiques abordées dans les aventures.»

Directeur et enseignant secondaire à l'ESVT. RCJU •

Vous trouverez ici les offres de FinanceMission



L'offre de FinanceMission





26 Educateur 9 | 2024 Educateur 9 | 2024 2